

「諸綴込令達勤向姓名・東京府職員官等俸祿」 (慶應四年十月 (明治二年二月))

願書

今般王政御一新江戸江鎮台府御差置相成候ニ付、私共庸愚之小吏産来之勤柄被思召不図
モ市政裁判所附属祿高等是迄之通安堵被仰付候段、非常出格之恩栄奉感荷拝戴候外無御
座、主家ニおいても右恩命難有御諸奉申上、今後弥益苦心尽力御奉公相勤可申旨被申諭
候得者、此上遲疑猶予ケ(間)敷蒙奉申上候而者蛮奉拒朝命候様ニ相当り候而已ならず、
主家恭順之素意ニモ相悖り候蒙(様)不学無術之私共擦口以来之憤習二者御座候得共、和
漢古今之法律刑書研究モ行届兼、当地市井之惰態風俗精細請知不仕候得者、今般重大王
政御一新之御事務ニハ御用ニ可相立様モ無御座候共、一同勇決益精勤之心得柳無式心奉
存候所ニ御座候、然候処、産祿安堵之儀ニ到り候而者何共以恐棟痛心之至奉存候、自今
主家恭順之実効相立城他祿高等追々御取極被仰付候御趣意御厚ク相心得奉拝戴居候得
共、主家未タ右御沙汰ヲモ不被蒙候内、私共御拔擢ヲ蒙り産俸祿安堵仕候段臣子之情誼
何共難忍、且産僚之内ニハ妻兒家族モ不顧采地俸祿ヲ拠棄し脱籍亡命骸骨を戦場ニ曝
し候輩も有之、右ハ恐多モ王師ニ抗敵仕、更奉増天怒主家恭順之素意ニモ相悖り全可奉
申上候様者無御座候得共、孰レニモ主家ヲ愛念仕候余リ過激之心得違ニ到り候次第、私
共ニおいて右順逆響背之岐ニ相昧ヒ候疑戴之念ハ毫釐モ無御座候故、今日迄モ謹慎尽力
御奉公精勤仕来候蒙(様)ニ御座候得共、自今上主家を膀胱仕候得者未タ天怒全不被為舞
碧一二之僚友を回顧仕候得者、心得違ハ乍申頭顧原堅狼籍仕居候際ニ当リ非常出格之恩
栄を蒙り、公然自得産俸祿ヲ保テ妻撃を養育仕居候モ君臣僚友之私情之上ニハ誠ニ以
悦棟痛心仕候、何卒今般私共改而頂戴之祿高ハ徳川龜之助ヘ差出、是迄累世受來り候恩
誼纖芥モ報酬仕候微志貫徹仕度、右ハ臣子之私情ニ出候迄ニ而、別段奉歎願候而者虛
飾之様被患召之程ニ悦入候得共、兼而御許容不下置候而者奉对朝廷今日猶戴心私念ヲ相
挾ミ居候様御察當奉蒙候而者猶更多罪之至、右嫌疑之場合後闇キ蒙(様)ニ相当候モ難計
無余義不顧恐懐奉歎願候、私共祖先以来清白之二字相守り寒素赤貧ニハ御座候得共、二
百余年主家之余恩此上奴僕等迄減省一等質素節儉營養仕候ハ、一同老死仕候迄如何様ニ
ハ生活相立可申欺、勿論今般上ハ全き奉蒙朝命次ハ厚ク主家之慰諭ヲ受け候私共庸愚魯
鈍之性ニハ御座候共、此上苦心尽力勉強精勤仕候義ハ今更申上候迄モ無御座候、前条奉
歎願候次第毫末モ難有朝命を奉拒候様御聽取不被下置尚非常出格之御仁恵ヲ以御許容
被成下度、今後御奉公之首途兼而モ諸事無忌揮奉申上候様、厚御趣意ヲモ奉蒙居候故不
顧多罪恐擢無蓄念右奉歎願候、此段慶應四辰年三月御許容之程偏ニ奉願候、以上

原弥三郎 書判

吉田忠次郎 書判

蜂屋新五郎 書判

由比万太郎 書判

仁杉八右衛門 書判

佐久間弥太吉 書判

小笠原唯八殿

土方大一郎殿